

SÍNTESIS LEGISLATIVA

RESUMEN EJECUTIVO

LUNES, 04 DE MARZO DE 2019

Titulares

LA VOZ
DE MICHOACÁN

BECARÁN A 130 MIL ESTUDIANTES

El Sol de Morelia

SANCIONAN E INHABILITAN A FUNCIONARIOS
ANUNCIAN OFENSIVA CONTRA DELINCUENCIA
EN BUENAVISTA

Cambio
DE MICHOACÁN

publimetr

ECONOMÍA DEL PAÍS EN RIESGO POR “4 BOMBAS”

LA OPINIÓN
de Michoacán

ARTESANOS ESPERAN EL DOMINGO DE RAMOS
PARA PARTICIPAR EN EL TIANGUIS ARTESANAL

DIARIO
abc
DE MICHOACÁN

RECESIÓN ECONÓMICA

452
DIARIO
URUAPAN

54 SISMOS EL FIN DE SEMANA EN TODO MÉXICO

CDN
CADENA DIGITAL DE NOTICIAS

URUAPAN LIMPIO

EL CLARIN
Diario de la Región Oriente de Michoacán

KERMÉS DEL DIF, OPORTUNIDAD PARA UNIR A
LAS FAMILIAS: SILVANO AUREOLES

GENTE
del Balsas

CON AMLO EN EL PODER, POBRE CRECIMIENTO
ECONÓMICO: PRD

NOTAS CONGRESO

A cuentagotas, aplica transparencia el Congreso del Estado

IDIMedia

<https://www.idimedia.com/noticias/trabajo-legislativo/a-cuentagotas-aplica-transparencia-el-congreso-del-estado/>

A seis meses de haber arrancado la LXXIV Legislatura, poca información se ha distribuido en el portal oficial del poder. Cuando se nombró al Diputado Oscar Escobar Ledesma como presidente del Comité de Transparencia y Acceso a la Información, fue el mismo congresista quien se comprometió a mejorar la transparencia del Legislativo, sin embargo poco ha avanzado.

Bloqueo carretero requiere atención conjunta

El Sol

<https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/bloqueo-carretero-requiere-atencion-conjunta-3136055.html>

El diputado local Antonio Soto Sánchez sostiene que el problema de guardia comunitario es producto de la desatención por muchos años, es complejo y demanda de atención conjunta del Gobierno de Michoacán, la Policía Federal y la fuerza castrense. Soto Sánchez destacó la urgencia de atender ese tema para recuperar el libre tránsito de la carretera costera federal 200 y evitar desgracias por la polarización que está creando sobre el conflicto entre los pobladores de las comunidades náhuatl, de quienes ostenta el poder y los que quieren retomarlo.

A fortalecer Ley de Participación Ciudadana, urge Fermín Bernabé

Boletín

Una sana inclusión de las tenencias de Michoacán, planteó el diputado local por el distrito 10, Fermín Bernabé Bahena, a través del fortalecimiento de la Ley de Participación Ciudadana desde la LXXIV Legislatura del Congreso del Estado. "Tenemos ya una Ley de Participación Ciudadana, pero hay que fortalecerla, principalmente en la ampliación de las atribuciones que acompañan a nuestras autoridades auxiliares", remarcó el también diputado presidente de la comisión de Asuntos Electorales y Participación Ciudadana.

Celebra Alfredo Ramírez interés de Rectoría en que UMSNH sea universidad nacional

Boletín

El diputado Alfredo Ramírez Bedolla celebró el interés del rector de la Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo (UMSNH), Raúl Cárdenas Navarro, en dar seguimiento a las gestiones iniciadas por el Congreso del Estado para que nuestra máxima casa de estudios sea reconocida como institución de trascendencia nacional, y en congruencia con esa importancia reciba mayor subsidio federal. Con el propósito de contribuir a la estabilización financiera de la UMSNH, el legislador de Morena impulsa desde el Congreso del Estado dos propuestas: que la nicolaita sea reconocida como universidad nacional con el propósito de que obtenga mayor recurso federal, y una reforma al Artículo 143 de la Constitución de Michoacán para que cada año se destine a la Casa de Hidalgo al menos el 6% del presupuesto estatal de egresos.

Gobierno Federal vulnera a mujeres al quitar subsidios a estancias infantiles y refugios: Lucila Martínez

Boletín

"Las políticas públicas para la atención a víctimas de violencia no debe ser clientelar y tampoco se debe atender contra el desarrollo laboral de las mujeres", subrayó la diputada presidenta de la Comisión de Igualdad de Género, Lucila Martínez Manríquez, quien calificó como un retroceso las determinaciones del Gobierno Federal, primero al sacrificar el programa de estancias infantiles y,



CONGRESO DEL ESTADO
DE MICHOACÁN DE OCAMPO

H. CONGRESO DEL ESTADO DE MICHOACÁN

Coordinación de Comunicación Social

ahora, al recortar también los subsidios a los refugios y Centros de Atención Externa. Estas determinaciones, resaltó, afectan directamente a las mujeres y representa un retroceso a las conquistas que por años lograron.

El decálogo de acciones del gobierno mexicano para apoyar a migrantes se orienta a proteger y elevar su calidad de vida

Boletín

El gobierno de México refrendó su compromiso de apoyar, proteger y ayudar a la comunidad migrante, no solo por convicción y solidaridad, sino por la importancia de las remesas por 30 mil millones de dólares al año, que constituye una de las principales fuentes de ingresos de México para respaldo de la economía popular de los pueblos de México. En ese marco, la diputada Cristina Portillo Ayala consideró positivo el decálogo de acciones para favorecer a las y los migrantes de México y sus familias, presentado por el presidente de México y el Secretario de Relaciones Exteriores.

Viable que mando civil esté al frente de Guardia Nacional: Araceli Saucedo

Boletín

Tras la aprobación de la Guardia Nacional en el Congreso de la Unión, la coordinadora del Grupo Parlamentario del PRD en la LXXIV Legislatura Local, Araceli Saucedo Reyes, señaló positivo que sea un mando civil el que esté al frente de la institución, a fin de garantizar mejores resultados a los ciudadanos en materia de seguridad y justicia. La líder de la bancada perredista consideró oportunas las modificaciones que se hicieron al dictamen, para que sea un mando civil el que coordine y dirija la Guardia Nacional y resaltó el compromiso de Michoacán para sumarse en acciones coordinadas que contribuyan a generar paz y un combate frontal a la delincuencia, ya que la seguridad de las y los michoacanos debe ser prioridad de todos.

Llama Lucila Martínez a fortalecer el municipalismo, facultando al Congreso a resolver conflictos territoriales

Boletín

Por una nueva municipalidad en Michoacán que garantice el desarrollo y progreso de los ciudadanos, a través de herramientas jurídicas acordes a las necesidades actuales, para que las administraciones municipales operen de manera correcta y eficiente en pro de la población, se pronunció la diputada local, Lucila Martínez Manríquez, quien subrayó que también es apremiante que se brinde certeza jurídica a los actos que en materia de límites territoriales emita el Congreso del Estado. La diputada local resaltó que el Poder Legislativo no sólo es factor de estabilidad política, sino también de desarrollo y por ello, ante las necesidades que se tienen en las distintas demarcaciones de la entidad, se requiere una nueva Ley Orgánica Municipal, así como otorgar los mecanismos e instrumentos jurídicos para resolver, desde el Congreso, los conflictos por límites territoriales existentes y los que se puedan presentar.

Invita Tony Martínez a visitar Biblioavión en Ciudad Hidalgo; único en Michoacán

Boletín

Con el objetivo de promover la cultura y lectura, así como el contribuir para transformar el tejido social, el diputado Norberto Antonio Martínez Soto invitó a la población a visitar el Biblioavión en el municipio de Ciudad Hidalgo, único en Michoacán y de los pocos en el país, dado que sólo siete estados cuentan con una biblioteca en las nubes. El diputado local por el Distrito de Hidalgo recordó que hace poco más de un año inauguró el Biblioavión, en el que se ofrece un amplio programa cultural, el cual gestionó como diputado federal con la finalidad de ofrecer alternativas de entretenimiento a niños y grandes de esta región y entidad.



CONGRESO DEL ESTADO
DE MICHOACÁN DE OCAMPO

H. CONGRESO DEL ESTADO DE MICHOACÁN

Coordinación de Comunicación Social

Con presupuestos participativos frenaremos corrupción en obra pública: Alfredo Ramírez

Boletín

En congruencia con el principio de que las leyes deben surgir del consenso de los ciudadanos, el diputado Alfredo Ramírez Bedolla dio inicio a las reuniones de trabajo con autoridades municipales y jefes de tenencia, orientadas a la integración de la iniciativa de ley de presupuesto participativo, y de la reforma a la Ley Orgánica Municipal de Michoacán. El legislador de Morena, acompañado por la diputada federal Ana Lilia Guillén y José Manuel Hernández Elguero, presidente de la Asociación Civil de Jefes de Tenencia de Morelia, se reunió con la presidenta municipal de Puruándiro Belinda Iturbide Díaz, así como con funcionarios y autoridades auxiliares del municipio sede, y de José Sixto Verduzco. Asistieron también líderes de sectores sociales como Lucila Guillén, representante de migrantes en la región.

Necesario que paridad implique empoderamiento efectivo de mujeres: Araceli Saucedo Reyes

Boletín

En México han existido grandes avances para cristalizar la paridad de género, sin embargo es necesario trabajar para que ésta implique un empoderamiento efectivo de las mujeres, subrayó la diputada Araceli Saucedo Reyes, coordinadora del Grupo Parlamentario del Partido de la Revolución Democrática en la LXXIV Legislatura del Congreso del Estado. La diputada integrante de la Comisión de Igualdad de Género apuntó que si bien en Michoacán existe un andamiaje legal fortalecido para hacer efectivos y garantizar los derechos de las mujeres, es necesario que la norma aterrice y se vea reflejada en la vida cotidiana de las michoacanas.

Nota Política

Adelanta aspiración

Michoacán informativo

<https://michoacaninformativo.com/adelanta-aspiracion/>

Aunque todavía faltan algunos meses para abrir las puertas a los aspirantes al gobierno del estado para la elección del 2021, en la genética de Carlos Torres Piña hay una evolución prematura. El ácido desoxirribonucleico (ADN) en sus cromosomas está trabajando para evolucionar del PRD a MORENA y crear una nueva especie de político inmune a la ideología partidista para trocarse en un individuo camaleónico que ni Mendel pudo imaginar.

Renuncia Teresa Valencia a Secretaría General del comité PRD Apatzingán

Quadratin

<https://www.quadratin.com.mx/politica/renuncia-teresa-valencia-a-secretaria-general-del-comite-prd-apatzingan/>

Dirigencia estatal del Partido de la Revolución Democrática y su delegado en la región de Apatzingán, destruyen de manera sistemática y recurrente la vida institucional del partido, lamentó: Teresa Valencia, secretaria general en el Comité Municipal del PRD. "Me duele profundamente la recurrente violación a los estatutos de nuestro partido, por parte de miembros del comité estatal quienes desconocieron de forma autoritaria y oprobiosa la determinación de la militancia elegir la nueva dirigencia del comité municipal según se acordó en asamblea, cuya acta quedó en resguardo del Comité Estatal", aseguró, Valencia Valdez.



CONGRESO DEL ESTADO
DE MICHOACÁN DE OCAMPO

H. CONGRESO DEL ESTADO DE MICHOACÁN

Coordinación de Comunicación Social

Michoacán entre los estados con mayores recursos observados: Auditoría Superior de la Federación

Noventa Grados

<http://www.noventagrados.com.mx/politica/michoacan-entre-los-estados-con-mayores-recursos-observados-auditoria-superior-de-la-federacion.htm>

De la fiscalización realizada en 32 entidades federativas y una a la Secretaría de Hacienda y Crédito Público en su carácter de instancia coordinadora del fondo por la Auditoría Superior de la Federación a la cuenta Pública 2017, Michoacán es el estado con mayor cantidad de recursos observados, con más de 2 mil 522 millones de pesos. De acuerdo con el informe de la ASF se identificaron irregularidades por un monto de 7,422.7 mdp, equivalentes a 19.8 por ciento de la muestra auditada 37 mil 491.5 millones de pesos, de los cuales se distribuyen por entidad federativa, Michoacán en primer lugar, le siguen Estado de México con más de 960 millones, Puebla con 920 millones y Coahuila con 874 millones.

Gobierno Federal Quita Todos Los Recursos A 'Pueblos Mágicos' Acusa García Conejo

Changoonga

<https://www.changoonga.com/gobierno-federal-quita-todos-los-recursos-a-pueblos-magicos-acusa-garcia-conejo/>

El senador Antonio García Conejo, señaló que se buscará que llegue recurso del gobierno federal para el programa de "Pueblos Mágicos" luego de que el presupuesto para este programa haya sido cancelado. "Yo me pregunto, ¿Cómo se va a hacer la promoción turística?", recaló el senador. Acotó que el turismo se encuentra en las tres primeras fuentes de economía del país y enfatizó en las ventajas sobre la calidad de vida de los habitantes de estos 121 pueblos mágicos; ya que el índice de migración bajó y se incrementó el empleo en un 3%, señalando que son muchos más los beneficios de que este programa se encuentre activo.

Notas Gobierno

Ejecutivo estatal enviará iniciativa para reasignar presupuesto en Michoacán

Noventa Grados

<http://www.noventagrados.com.mx/politica/ejecutivo-estatal-enviara-iniciativa-para-reasignar-presupuesto-en-michoacan.htm>

El Gobernador del Estado, Silvano Aureoles Conejo anunció que en próximos días mandará la iniciativa de Ley de reasignación de 3 mil 600 millones de pesos, para garantizar el pago a maestros a fin de año y regularización de prestaciones y pago con maestros federales, esto luego de que el Gobierno Federal cerró la llave y cualquier posibilidad de conseguir recursos extraordinarios. El mandatario estatal al acudir a inaugurar en el municipio de Ixtlán la techumbre de la escuela primaria Niños Héroes, refirió que se prioriza la educación pública en el estado, en donde expresó que varios rubros serán recortados.

PC Reporta Derrumbe de un Carril en Km 252

Radio LZC

<http://radiolzc.com/secciones/noticias/estatales/item/2978-pc-reporta-derrumbe-de-un-carril-en-km-252.html>

A consecuencia del sismo que sacudió al puerto registrado a las 9.27 horas de éste domingo cuyo epicentro fue la zona de tierra caliente en Michoacán, Protección Civil Municipal reporta daños en el kilómetro 252 de la autopista siglo XXI. El movimiento telúrico causó el derrumbe de un carril destacó el parte informativo de Herminio Orozco Rodríguez, director coordinador de Protección Civil Municipal, quien aseguró que hasta este momento es el único daño reportado a causa del temblor.

Notas Seguridad

Cumplen Federación y estado en combate a delincuencia en Tierra Caliente

Quadratín

<https://www.quadratín.com.mx/principal/cumplen-federación-y-estado-en-combate-a-delincuencia-en-tierra-caliente/>

En Buenavista, "los cuerpos de seguridad tanto federales como estatales están cumpliendo con su papel enfrentando a la delincuencia y vigilando para que disminuya la presencia de grupos delictivos", aseguró el fiscal General de Michoacán, Adrián López Solís, al ser cuestionado sobre la inseguridad en ese municipio de Tierra Caliente. Añadió López Solís que el reporte que llevan hasta ahora refiere que las autoridades Estatales y Federales "llevan un seguimiento permanente de la situación que prevalece en esa región; derivado del conflicto de intereses se enfrentan permanentemente para apoderarse del territorio para sus actividades ilícitas".

Denuncian indígenas hostigamiento de la Marina, siguen bloqueos de la Costa

IDIMedia

<https://www.idimedia.com/investigaciones-disruptivas/denuncian-indigenas-hostigamiento-de-la-marina-siguen-bloqueos-de-la-costa/>

Aquila.- Comuneros de Santa María Ostula denunciaron hostigamiento por parte de la Marina Armada de México, institución que intentó detener a uno de los comandantes de la policía comunitaria este jueves 28 de febrero de 2019. "Tres camionetas de la Marina, instigadas por el presidente municipal en Aquila, Mohamed Ramírez, así como por el corrupto gobierno de Silvano Aureoles, intentaron detener al comandante de la policía comunitaria Germán Ramírez Sánchez, impactando una de las camionetas contra el vehículo en el que se trasladaba", denunciaron.

En abandono por familiares, 25% de reos

Provincia

<https://www.provincia.com.mx/v2/entidad/en-abandono-por-familiares-25-de-reos/>

Alrededor de 25 por ciento de los internos en el Centro Penitenciario de Alta Seguridad para Delitos de Alto Impacto número 1 en Michoacán experimentan abandono por parte de sus familiares, refirió Félix López Rosales, titular de la instancia. Durante la presentación de la Primera Expo Penitenciaria, que se realizara los días 2 y 3 de marzo, en Morelia, expuso que se cuenta con una población penitenciaria femenina de 71 personas, de las cuales 10 han sido abandonadas, principalmente, porque sus familias residen en entidades alejadas y registran una situación económica adversa.